

dispositions de façon à se conformer à d'autres lois et règlements qui ne se rattachaient pas particulièrement à la législation régissant les transferts de technologie et la propriété industrielle. Certaines actions officielles nous indiquent également que, bien qu'elles se fussent apparemment conformées aux lignes directrices applicables, certaines parties ont été contraintes de présenter de plus amples informations ou explications pour permettre au comité d'examen d'évaluer ce qu'il considérerait comme données de base pour l'approbation des contrats. Dans d'autres cas, on a pu voir que l'interprétation de la notion de produit national analogue pouvait être extrêmement étroite et favoriser par conséquent le transfert de technologie.

La sélection d'un partenaire brésilien connaissant bien les règlements de l'INPI est cruciale pour l'obtention d'une approbation rapide des offres.

Lorsqu'une société veut passer un marché pour obtenir une technologie étrangère, elle doit prouver le caractère indispensable de cette technologie et justifier le choix du fournisseur au moyen d'une étude technique et économique qui compare la technologie et le fournisseur étrangers à d'autres technologies et fournisseurs accessibles d'après une enquête qui doit être réalisée au bureau des brevets du centre de documentation et d'information technologiques de l'INPI.

Les remises de fonds à l'étranger pour le paiement de transferts de technologie, de services d'experts-conseils, de licences de marques de commerce et autres sont du ressort de la Banque centrale du Brésil. L'enregistrement auprès de la Banque centrale du contrat dûment approuvé par l'INPI est nécessaire pour recevoir l'autorisation d'effectuer des versements à l'étranger.

Pour de plus amples renseignements, prière de s'adresser directement au bureau central de l'INPI à l'adresse ci-dessous :

Instituto Nacional de Propriedade Industrial - INPI
Praça Maua 7 - 11 andar
20.081 Rio de Janeiro - RJ
Brésil
Tél. : (021) 253-8282
Télex : (021) 22992

Le processus d'examen, d'approbation et d'enregistrement des contrats de l'INPI peut prendre de un à douze mois. Toutefois, avec l'aide de fondés de pouvoir spécialisés, comme ceux que nous mentionnons à la fin du rapport, la durée du processus peut être réduite considérablement.

Aperçu du marché et perspectives

Les tendances actuelles indiquent que le Brésil continuera à importer de la technologie, mais seulement d'une manière extrêmement sélective. La technologie de pointe, non disponible au Brésil et nécessaire à ses industries essentielles se verra accorder la priorité, en particulier lorsque le bénéficiaire est un organisme public, un organisme contrôlé par l'État ou une